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第１回週末セミナー　アンケート集計報告　（講義・演習）

区分 講義 演習

参加者数 15 14

アンケート回収数 15 14

回収率 100% 100%

1） （受講した授業に関しての満足度） 講義 演習

とても満足 5 12
やや満足 10 2
どちらでもない 0 0
やや不満 0 0
とても不満 0 0

2） （授業で学んだことはご自身の今後に
役立ちますか） 講義 演習

とても役に立つ 8 14

やや役に立つ 7 0

どちらでもない 0 0

あまり役に立たない 0 0

全然役に立たない 0 0

3）
（授業内容に関して） 講義 演習

とても難しい 4 0
やや難しい 9 6
ちょうどよい 2 8
やや簡単 0 0
とても簡単 0 0

4)
（授業スピードに関して） 講義 演習

とても速い 1 0
やや速い 2 2
ちょうどよい 11 12
やや遅い 1 0
とても遅い 0 0

5)
（授業時間に関して） 講義 演習

とても長い 1 0
やや長い 9 5
ちょうどよい 5 8
やや短い 0 1
とても短い 0 0

6)
（教材（掲示資料・配布資料）の満足度） 講義 演習

とても満足 3 5
やや満足 11 6
どちらでもない 1 2
やや不満 0 1
とても不満 0 0

7）
（グループワークについて  ） 演習

とても満足 8
やや満足 3
どちらでもない 3
やや不満 0
とても不満 0
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8） （受講した授業を他の方に薦めたいで
すか）

講義 演習

とても薦めたい 4 12
やや薦めたい 10 2
どちらでもない 1 0
あまり薦めたくない 0 0
全然薦めたくない 0 0

9） （「週末セミナー」以外で、もし追加の授
業があるとしたら参加したいですか）

演習

とても参加したい 5
やや参加したい 8
どちらでもない 1
あまり参加したくない 0
全然参加したくない 0

10) （今後、状況が許されるなら、Web開催
とリアル開催のどちらを希望します
か？）

講義 演習

Web開催 8 3
どちらでもよい 2 0
リアル開催 5 6
Web・リアル併用開催 0 5

11)

事例を通じて、フレームワークの手法を学ぶことができた。時間は長いが、飽きのこない内容であった。

講義

講義を通じて、病院は人材によって、成り立っていることを再認識できました。

会計については普段携わらないことで難しいことが多かったですが、経営戦略論と経営組織論は現在の課題に直ぐに活用したいと思いました。

経営資源とは有限であるため配分が発生する。そのため経営戦略が重要であることを教えていただきました。

とても聞きやすい授業でした。
適宜休憩を取ってくださったので、集中して聞くことが出来ました。

自身の課題でもある、シャド・リーダーシップについて学べたこと

これまでマネジメント等で駆け足で習ったことを、じっくり理論で固めるという形は非常に有用であると思う。実践するうえで応用力を上げるために必要だと感
じた。

これまで経済学について勉強する機会がなかったので、その面白さがわかっていなかったが、統計学を利用した経済学の面白さが垣間見えて大変よかっ
た。

説明時の例えが分かりやすい

演習

（授業について良かった点を記載してください）一部抜粋

実際の現場に置き換えられる課題を使用した演習であったため、現状課題の把握の仕方に結び付きやすかったです。また、他の参加者の意見や実例の結
果をお聞きできたことで、考える視点の幅を持つことができました。

グループが４人ほどの小人数であったことが、発言しやすかったと思う。グループで活発な意見交換ができて、いろんな考え方があると気づきが多かった。全
体ではまだ硬さが残ったが、先生が醸し出す雰囲気で緊張が解けたので、理解しやすかった。

講師の熱量を感じることができ、ポジティブに物事を捉えられるようになった。

自分で考える点が多く、非常に頭は疲れたが、自由に考えることに爽快感がありました。フレームワーク等堅苦しい印象がありましたが、それと同時に経営と
いうものの自由度という側面に触れる貴重な経験でした。

組織の方針の立て方について、会計を含めたマネジメント方法をまなぶことができました。

現場に即した内容だったため、大変役立つ内容でした。

実際にグループで意見を出し合い、事例の設問を考えていく事が勉強になった。

自院の問題として考えられた

振り返りをさせてもらうことが、勉強になりました。

要所要所で例を出しながら話をしていただけるのでイメージがしやすかった。

体系的に必要な知識を学べるところ

病院の事務職員としては、日ごろから関わっている部分で課題を感じているところになるので、一回ですべてを理解することは難しいですが、動画もアップし
てくださっているので、繰り返し復習もしていきたいと思います。

経営学という、学んだことがない講義を聞けた。

専門的な知識を得られること
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12)

13)

受講生間で話し合いをさせることがあっても良いかと思いました。

講義の内容が難しかったです。

リーダーシップとはと悩む日々ですが、モチベーション理論で図式として学んだことを認識して、バランスト・スコアカードなどを共有して運営していきたいと思
いました。

今回は私のスモールグループは多職種での構成となりましたが、意図的に職種をばらけさせたほうが、意外な気づきを得られやすいかもしれない、と思いま
した。

もっと先生の話が聞きたかった。一日研修で一日講義を受けたのですが、最後の課題は駆け足だったと思います。もっと聞きたかったです。グループ内での
話の進め方が良くわからなかったので、進め方が知りたかった。指導してもらってたかもしれないですが、自分の理解不足かもしれません。

分析方法をもう少し教えて欲しかった

コメディカルには、急性期や回復期の詳しい情報に縁遠いので、そこを深掘りしてから授業を受けたかった。

感覚的に進めていた部分があった部門のマネジメントについて、納得させられる研究報告があることを知り、その領域の勉学をさらに深めたいと思いました。

多くの情報を提供いただけたことで多くの学びを頂けました。

（この授業を受講し、気づき・学び・感想がございましたら、ご記入ください）一部抜粋

テンポがいい説明は聞きやすい

演習

講義 理論を実践に活かす難しさを感じた

リーダーシップとモチベーションに関して理解できた。何事も「人材」を通したことが戦略を行って行く上でも経営組織学でも最重要項目となると思いました。

自分の病院でまだまだ足りていないところがあるなと実感しました。

ドメインの大切さ、リーダーシップやモチベーションの認識、なんとなくやっていた原価計算に対する認識など、さまざま勉強になりました。

経営学の話は付いていけなくなることがあったが、モチベーション、リーダーシップ理論の話は、聞きやすかった。

病院経営は通常の経営と異なり、リスクを極端に減らす必要があります。しかし時代的な運営やマネジメントをするためには多様性も取り入れるべきかと思
われます。

経営にほぼ絶対解はなく、納得解というものを経験を通して学びました。比較的よい解を選択するためのフレームワーク等について今後実践を通して身に着
けていきたいです。

これまでの授業で扱ってきた項目（フレームワーク・リーダーシップ論）等を改めて言語で説明いただくことによりより理解を深めることが出来ました。

マネジメントの重要性はもちろんですが、細分化されたテクニックや実務を交えて考えることはとても重要だと思いました。

内容の濃い素敵な講義でした。もっと勉強しないといけないと思いました。

当事者として考え、批評家・批判家は不要。マネージャーとしての認識。
私も上手に意見を引き出せる様に密かにトレーニングします。

これは完全に私自身の勉強不足ですが、会計に関する用語の理解が追い付かず、せっかくの講義内容が理解できない部分がありました。自己学習に努め
ます。

講義

基礎固めではあるが、一日でやってしまうにはもったいないように感じた。反芻するために午前の項目と午後の項目の日程は分けたほうがよいかなと個人的
には感じました。

学生の知識を考慮して、ゆっくりとしたペースで講義いただいたが、もう少し早くても良いように感じた。また、具体例をもう少し多く利用して説明いただける
と、助かると思います。

自分に経営に関する知識が乏しいため、一度に多くの情報提供に理解が追いつきませんでした。

強いて言うなら、リソースベーストビューの部分が理解しづらかったです。

振り返り時に、資料が使用しにくかった

医療現場での具体的な話がもっとあれば、知りたい、興味がありました。

内容量が多く、情報処理・理解に時間を要した。１日で行う分量としては多い。

（授業について改善すべき点を記載してください）一部抜粋

事前に学習をしていないとなかなか理解できないことがあり、反省しています。

おそらく演習・実習の中で経験していくことになるのだと思いますが、具体例・実践例が挙げられると、想像しやすいと思います。

今回「財務会計」の時間が足りなくなったのですが、２日に分かれてもこのくらい時間を使って講義いただいた方がよいと思いました。

演習

特に無いが、一つ一つのフレームワークを複数の事例で何度か行ってみたい。

高知大学の経営課題等について、受講生が意見を出せたら最終的な経営人材の確保に繋がるのではないでしょうか？

リモート会議が多いここ最近の状況で、リアル開催はリモート会議に無い多くの気づきがあったように感じる。

（講義は受けておりましたが）会計に関する用語が十分理解できておらず、解釈が追い付かない部分がありました。しかし、それにより本演習を受けることで
全体像が把握でき、経営を考えていくうえでどの講義内容の知識も必要であるため、すべてにおいて再学習する必要性を強く感じました。

日々の業務の中で目の前のことにばかり目が行きがちですが、俯瞰して分析することの大切さがしれました。

１２にも記載しましたが、人の意見を受け入れ、自分の意見も受け入れられるという仕組みの上で話す事が「基本」となることが日常的に大切な事であると
思った。FACT整理、FACT分析を日常的に行っていこうと思います。選好性を高める事が解決の糸口になると感じたので、自分の内面も変化させていこうと
思いました。

医療や実際の現場には関連のなさそうなシナリオでも、自分たちに取り込むことが出来る部分があるということ。
FISと言われていた点。どうしても普段はSの部分に力を割いて時間をかけることが多くなってしまっていたが、実はFや Iが重要、そこが足りないとそもそもS
が間違ったものになるという危険性。

授業内容もですが、ファシリテーションの技術が特に素晴らしくこれから見習いたいと強く感じました。

今まで、フレームワークのことなど意識せずに病院務めをしていた。「見える化」「見せる化」のお話やSWOT分析など、本日学んだことを活かし、まずは業務
の問題点の見える化を行っていこうと思った。自分の業務についての勉強以外に、本日のようなビジネススキルを底上げするような勉強も、大切だと改めて
思った。

前日までは4つの課題が自身の職場の環境にも重なる部分があり苦しさを感じていましたが、受講後には、マネジメントのトレーニングに励もうと、また納得
解とした先を考えようと前向きになりました。
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14)

ありがとうございました。

（その他、講師にメッセージがございましたら、ご記入ください）一部抜粋

ありがとうございました

ありがとうございます。今後ともよろしくお願い申し上げます。

講義

具体例をご提示されるだけでなく、講義の端々にユーモアを交えた講義をしていただき、理解がおいつかずわからない内容も退屈することなくお話を拝聴す
ることができました。ありがとうございました。
参考書籍としてご提示いただいているもの以外に、会計用語など初歩的なことが理解できる書籍があればご教示いただきたいです。

講義では適度に休憩時間を入れてくれ、比較的集中して、講義を受けれました。

長時間の講義、本当にありがとうございました。先生はゆっくり進めて下さいましたが、私には少し早く感じました。会計に関しては、頭がついていけてないで
す。すみません。

良い意味でにはなりますが、フォロアーがリーダー（トップマネージャー）を動かすための方法や戦略などがありましたら教えていただきたいです。

長丁場の講義で大変だったと思いますが、ありがとうございました。

丸1日の講義でしたが、あっという間で学び多い講義でした。次回もよろしくお願いいたします。

講義とコプ技資料のみでは、なかなか理解が難しいのですが、勉強するための良い本はありますでしょうか

演習

内容だけでなく、テンポ含め非常に引き込まれ、あっという間の８時間でした。わかりやすい言葉を選んでいただき、経営の考え方を身近にとらえることがで
きました。ありがとうございます。

先生の本を購入させていただきました。勉強させていただきます。

裵先生とご一緒に仕事をしてみたいと思いました。
医療業界の成長に貢献されている姿を見て、私自身も多くを学んでいく必要があると感じました。
先生、貴重なお時間をありがとう御座いました。

貴重なご講義をありがとうございました。今まで座学で勉強してきたことを現場で生かせない、どのように生かせばいいのかがわからないことが多かったた
め、４つのケースで分析したことをどのように行動に移すべきかをご教示いただき、大変勉強になりました。

大変勉強になりました。ありがとうございました。

大変非常に分かりやすく、実際に現場で考えてみよう、やってみようと思えるような、背中を押されるような演習で楽しかったです。ありがとうございました。

丸一日研修、本当にありがとうございました。一日があっという間でした。次の講義も楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

次の講義も楽しみにしています。宜しくお願いいたします。

また是非高知にきてください。

今まで様々なマネジメント研修や経営セミナーと言われるものを受講してきましたが、裵先生の講義や演習が具体的でよく理解できます。あっという間の８時
間でした。鉄は熱いうちに打ちます。

裴先生の実際に経験した具体的な例と難しかった例をどう介入したかを知れたら幸いです。

ご講義いただきありがとうございました。受講者への様々なお気遣い痛み入ります。今回のような理論や言語化を疎かにせず精進してまいります。
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